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Сегодня на заседании Совета безопасности РФ, посвященного борьбе с незаконным
оборотом наркотиков. президент Медведев предложил обсудить вопрос об
обязательном наркотестировании школьников и студентов.      

  

  

Глава государства подчеркнул, что "ситуация с наркоманией в России представляет
угрозу национальной безопасности и демографической ситуации". По данным
экспертов, число наркозависимых в стране колеблется от 2 до 2,5 миллионов человек - в
основном, люди до 30 лет. 
 Президент призвал разработать стратегию государственной антинаркотической
политики и конкретный план ее реализации. А также ужесточить наказание за
распространение наркотиков.

  

Инициативу президента РФ прокомментировал руководитель Казанского
правозащитного центра, член Общественного совета при Госнаркоконтроле Татарстана
Игорь Шолохов:

 "Согласно действующему российскому законодательству, с 15-летнего возраста человек
сам вправе решать, проходить ему наркотестирование или нет, и его согласие должно
быть добровольным и информированным. Например, он должен знать, для чего
проводится тестирование и как будут использоваться полученные данные. Ведь у нас
есть право на свободу личной жизни, отраженное в ст. 8 Европейской конвенции о
защите прав человека и основных свобод. 
 Как показывает практика, в большинстве случаев руководство учебных заведений
Татарстана заставляет учащихся проходить тест на употребление наркотиков. В
противном случае ребятам грозят серьезные санкции, вплоть до отчисления. 

 При таком раскладе говорить о принципе добровольности сдачи теста довольно
сложно. Вопрос еще в том - хорошо, выявили человека, употребившего наркотики, а что с
ним делать дальше? Ведь принудительно лечить таких людей по закону нельзя. 

 К слову, эффективность подобных "медосмотров" также сомнительна. В минувшем
учебном году, согласно данным Кабинета министров Татарстана, были проверены свыше
260 тысяч учащихся по всей республике. "Попались" всего 319. С учетом 2-кратного
уменьшения финансирования на этот учебный год результаты могут быть еще
скромнее".
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